



La démocratie, comme n'importe quel domaine, comprend et un aspect positif et un aspect négatif. Le premier permet à tous, sans exception, de s'exprimer sur tout et même sur rien. Et c'est dans cela que le second aspect démontre une culture improvisée de la part de personnes de toutes conditions. Ils argumentent selon les intérêts de quelqu'un et non plus du grand nombre. Résultats ? Les plus diplômés raisonnent comme les derniers des imbéciles et les illettrés (comprendre ceux qui savent lire et écrire mais qui comprennent tout de travers), se sentent l'âme des plus grands philosophes de l'Humanité.

Et l'on met Dieu à toutes les sauces. Dernièrement, on se met à critiquer la devise prévue dans le projet de constitution de la IV^{ème} république de Madagascar. La liberté de s'exprimer ne signifie pas lancer des mots accolés les uns aux autres pour faire plaisir à X, Y ou Z. Il est heureux et même salubre qu'un « camp » pour le « Non » existe et puisse s'exprimer. Mais ceux à qui on donne la parole débitent des choses qu'ils ne maîtrisent pas du tout. Au final, ils ne devront pas s'étonner de recevoir le coup du boomerang car il n'y a qu'une seule vérité et pas mille selon ce qui convient à untel ou à un autre.

Les grandes puissances, avant de l'être, sont aussi passées par ce que vit Madagascar actuellement, en matière de démocratie. Il n'y a pas de miracle, tout est réflexion, décision et action. Qu'en est-il alors de Dieu ?

ETATS-UNIS D'AMERIQUE



« **In God We Trust** » (*En Dieu nous croyons* ou *Nous avons confiance en Dieu*) y est la devise nationale officielle. Elle a été adoptée par une loi votée par le Congrès en **1956**



« *In God We Trust* » figure, depuis, sur tous les billets de banque et toutes les pièces de monnaie américaines.

ROYAUME-UNI



« *Dieu et mon droit* » est la devise de la monarchie britannique depuis l'époque de Henri V (1413-1422

). Cette devise est bel et bien en français. En effet, c'était la langue des souverains du royaume depuis Guillaume le Conquérant. Henri V parlait français et anglais, avant que l'usage de l'anglais par l'élite ne reprenne le dessus lors de son règne. Mais quelques devises d'ordres de chevalerie anglais sont toujours en français. Comme, par exemple,

« *Honni soit qui mal y pense* »

, devise de l'Ordre de la Jarretière.

MADAGASCAR



Pour la IV^e république, on peut lire : **Article 4.-** La République de Madagascar a pour devise :

«

Fitiavana-Tanindrazana-Fandrosoana

»

(Amour-Patrie-Développement). Immédiatement, les imbéciles démontrent leur imbécillité en se focalisant sur cet amour qui a fait place au mot

« *Fahafahana* »

ou liberté ou même indépendance. De quelle indépendance, de quelle liberté parlent-ils sous Tsiranana, Ratsiraka et Ravalomanana ? Zafy est un cas relevant de la psychiatrie... Et l'on use et abuse de toutes sortes d'arguments tout simplement diaboliques. Ces gens lisent-ils la Bible ? A croire que non. Le mot « Fitiavana » a été tiré de tout un passage de ce Livre de la vie, qui est le suivant :

1 CORINTHIENS 13

